Vers dix heures du soir arrivait, par le train de l'ouest. Mgr N.-Z. Lorrain, évêque de Cythère et vicaire apostolique de Pontiac, accompagné du Rév. J.-O. Routhier. grand vicaire du diocèse d'Ottawa, tous deux anciens élèves et anciens directeurs de la maison. Sur le parcours de Sa Grandeur, toutes les demeures étaient illuminées; en plusieurs endroits des lanternes chinoises. aux couleurs diverses, étaient suspendues aux branches des arbres. Toute la population était sur pied et partout l'on entendait à travers une demi obscurité ces chuchottements et ce bruit confus qui s'élèvent d'une foule compacte mais paisible. En face de chez Madame Lecompte. où les deux évêques étaient descendus, jusqu'à uné heure assez avancée, on fit partir des chandelles romaines et on lança les pièces d'un feu d'artifice riche et varié. Enfin, vers minuit, la foule se dispersa; et les visiteurs, déjà nombreux, se retirèrent dans les chambres que les habitants du village, avec la plus grande obligeance, avaient mises à la disposition des messieurs du séminaire.

Mardi matin, à 6½ heures, Monseigneur l'évêque de Montréal dit, à l'église paroissiale, la messe à laquelle assistèrent bon nombre de personnes du village, les élèves du collège et du couvent. Après le service divin, les écoliers et leurs professeurs se réunirent dans la sacristie, et M. T. Nepveu, élève de deuxième année de philosophie, présenta, au nom de ses confrères, une adresse à Sa Grandeur. Monseigneur remercia la communauté de ses bonnes paroles et se proclama heureux d'être encore une fois au milieu de ses enfants pour les encourager dans leurs travaux et surtout pour leur donner les avis dont ils avaient besoin afin de bien passer les vacances qui allaient commencer. Comme toujours, Monseigneur fut très pratique dans ses remarques et dans les conseils que lui dicta en cette circonstance sa tendre sollicitude pour la jeunesse studieuse. Il termina en invitant ses jeunes auditeurs à se trouver tous réunis, l'année prochaine, dans cette maison nouvelle qu'il venait placer sous la protection du Seigneur et de ses anges.